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実施後アンケート　集計結果

【学生版】

令和4年度　北九州地域産業人材育成フォーラム地域連携型インターンシップ
研修型（短期）インターンシップ

北九州地域産業人材育成フォーラム



１．アンケート概要

実施期間：2022年8月～11月
対象者： R4年度産業人材育成フォーラム研修型(短期)インターンシップ参加学生 ※産医大2年生18名除く

回答数： 25名 （回収率 89% ）

２．実習日数（実働日数）について 　 ３．参加動機について

４．実習先を決めた理由は何ですか（優先順位3つまで回答）
（人）

5．インターシップ参加のための情報収集（企業検索等）は、どのように行いましたか。

（人）

※複数回答

15
産業人材育成フォーラム
のサイトのみ

産業人材育成フォーラム
のサイト未使用または他の
方法を併用

27

3～5日, 
18, 78%

6～10

日, 5, 
22%

働くことがどういう

ものか体験したい, 

4, 16%

就職活動に役立

つ

と思ったため, 5, 

20%

学んできたことが現場でどう

いかされるか知りたかった, 5, 20%

単位を取得す

るため, 5, 

20%

希望する業種

や企業の

実務を体験し

たい, 4, 16%

希望とは違う業種や企業を

体験して視野を広げたい, 2, 8%

12

19

14

6

11

1

3

4

2

2

1

0 2 4 6 8 10 12 14 16 18 20

実習先の職種に興味があった

実習内容に興味があった

場所や距離

実習先企業に興味があった

日程があった

就職先として興味があった

手当や費用

教職員や先輩に勧められた

知人・友人が参加するため

その他

実習先に知人がいるため

リクナビ・マイナビ

のサイト, 8, 30%

先生・先輩からの企業紹介（共同研究先）

など, 9, 33%

企業のサイト, 

7, 26%

その他のインター

シップ紹介サイト, 

3, 11%

産業人材育成フォーラムのサイト以外の情報収集先



6．問5の収集方法（利用サイト等）で使用した理由を回答欄に記入して下さい。

●産業人材育成フォーラムのサイト

・ 北九州市内でインターンシップができるところを探したかったため。

・ KPECのインターン参加欄を見て、企業の大まかな内容を知った。

・ インターンシップの申し込み方法や、期間等の情報収集

・ インターンを経験するため

・ キャリア支援室で紹介されたから．

・ 先生方や学校からリンクが送られてきたから

・ 先生からの紹介でこのサイトを知り、北九州市域の企業が多くあって選びやすかったから

・ ムードル（学内サイト）のコースから偶然みつけて

・ メールから情報を得たため

・ 産業人材育成フォーラムのサイトに企業概要や実習内容の記載があったため

・ 初めてのインターンシップ参加だったため、学校経由という点に安心できたから。

・ 少人数参加のインターンシップに応募したかったためです。

・ 先生がおすすめしていたから。

・ 地元企業が近隣と非常に近場にあるため、インターンシップに適していると思ったため。

・ 北九州市の企業を知りたかったから。

・ 北九州市内の企業でインターンシップに参加したいと考えていたため。

●リクナビ・マイナビのサイト

・ インターンシップと検索したときに一番に出てくるサイトだから。

・ 有名なサイトだから

・ 昨年度の採用情報収集

・ 多様な条件でフィルタリングできるためです。

・ 大手企業の情報を集めたかったから。

・ 第一志望の企業の情報を得るため

・ 地元企業のことを知りたいと思ったため。

● 先生・先輩からの企業紹介（共同研究先）など

・ インターンシップについて分からないことが多すぎて、先生に聞いた方が手っ取り早く情報を収集できると思ったから。

・ 見学で興味を持って、その場でインターンシップの話をして許可をもらった

・ 先生方から情報をいただいたから

・

・ 昨年、このプログラムに参加した先輩がいらしたため。

・ 大学に紹介が来ている企業から選ぶのが確実だと思ったから

・ 第一志望の企業の情報を得るため

・ 地元企業のことを知りたいと思ったため。

・ 内定学生との座談会にて、今年度の採用フロー等の企業に関する情報収集

・ 一番相談しやすい先生がいたからです

●企業のサイト

・ インターンシップ先の詳しい情報を企業のサイトで把握した

・ 選んだ企業がリクナビ・マイナビには載っていなかったため

・ 企業についてより詳しく知ることができると考えたため

・ 企業の公式HPを見て、KPECに係れている内容よりも詳しい内容を把握した。

・ 企業や販売を行っている商品に関して情報収集

●その他
・ ESを公開することで、企業からオファーを貰うことができるためです

もともと受かっていたインターン先に病気にかかりいけなくなったので相談したところ担任の先生にすすめてもらい
KPECの企業の中から自分で選んで応募した。



7．今年参加したインターシップの企業は何社ですか？
（人）

１社 2社 3社以上

15 2 8

8．どのサイトから企業に応募し、実際にインターシップに参加しましたか？
（人）

①産業人材育成フォーラムのサイト 15

②リクナビ・マイナビのサイト 8

③先生・先輩からの企業紹介（共同研究先）など 9

④企業のサイト 7

⑤その他のインターシップ紹介サイト 3

9.（問8で②リクナビ・マイナビのサイトから応募・参加した方に質問）
　　利用して①フォーラムよりも良いと感じたポイントはなんですか。

（人）

2

5

3

6

3

0

0

10.（問8で①フォーラムサイトで応募・参加した方に質問）
　　他の情報サイトではなくフォーラムを利用した理由はなんですか

11．インターンシップ参加に向けて行った事前準備を教えてください

15 件
・実習先企業の通勤手段の確認 1 件
・ビジネスマナー等の勉強 4 件
・実習に必要だと思われる知識の復習や予習 4 件
・その他（予定の確保、健康管理・PCR検査） 1 件

・ホームページや、会社案内等での企業情報収集・研究

フォーラムの実施しているインターシップは知らなかった（フォーラムを知らなかった）

その他

インターシップに参加したいと思っていた企業が使用したサイトのみで募集していた

フォーラムより、地元北九州の企業情報が多い

フォーラムより、自分の行きたい分野の企業情報が多い

フォーラムより、サイトが見易い（情報収集し易い）

フォーラムより、応募（企業へのエントリー）が行い易い

1

8

3

9

0

4

3

3

4

14

0 5 10 15

その他

学校（教授）から勧められた

友人・先輩が使っている（使っていた）

インターシップに確実に参加出来る

他のインターシップに参加することが出来なかった（応募締切・実…

応募（企業へのエントリー）が行い易い

サイトが見易い（情報収集し易い）

参加したいと思った企業がフォーラムのサイトのみ募集していた

自分の行きたい分野の企業情報が多い

地元北九州の企業が多かった（特に、通い易い企業が多かった）



12．インターンシップ参加前と参加後の考え方の変化について教えてください

13．インターンシップ参加の満足度について、もっともあてはまるもの一つを記入して下さい
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0% 20% 40% 60% 80% 100%

強くそう思う・そう思う 一部そう思う部分もある そう思わない・全くそう思わない

仕事における責任感を感じる

働くことの厳しさを理解している

働くことにやりがいや充実感を感じる

仕事に対する興味や関心が高い

業種や職種について理解している

就職活動の企業選択幅が広がった

企業に対する理解が深まった

相手の意見を聞き、自分の意見を

伝えながら合意点を見いだせる

あいさつやマナーの大切さを

感じている

主体的に取り組むことの大切さを

感じる

幅広い視点を持って問題の解決に

あたることが出来る

学校で学んだことが現場でどう

活かされるか知っている

自分に足りないものに気づくことが

できる

目標に向かって自ら学び続ける

ことが出来る

社会に出た時の自己イメージを持つ

ことが出来る

参加前

参加後

参加前

参加後

参加前

参加後

参加前

参加後

参加前

参加後

参加前

参加後

参加前

参加後

参加前

参加後

参加前

参加後

参加前

参加後

参加前

参加後

参加前

参加後

参加前

参加後

参加前

参加後

参加前

参加後

満足してい

る

44%
どちらかとい

えば満足

40%

教職員と接してい

ない

16%

実習先を決めるにあたり、教職員・学校担当者・

コーディネーターからの説明や情報提供について

満足して

いる

48%

どちらかと

いえば満

足

44%

どちらかとい

えば満足して

いない

8%

体験した仕事の内容について



13．インターンシップ参加の満足度について、もっともあてはまるもの一つを記入して下さい

14．インターンシップの反省点について、もっともあてはまるもの一つを記入して下さい

　　

満足している

48%

どちらかと

いえば満

足

44%

どちらかといえば

満足していない

8%

社員とのコミュニケーションについて

満足し

ている

24%

どちらか

といえば

満足

56%

どちらかとい

えば満足して

いない

20%

事前指導（説明会・マナー講習など）につ

いて

満足してい

る

60%

どちらか

といえば

満足

40%

今回のインターンシップを総合的に判断し

て

強くそう思う

4%
そう思う

8%

一部そう思う

部分もある

52%そう思わない

20%

全くそう思わ

ない

16%

事前準備が不足していた

強くそう思う

4%

そう思う

8%

一部そう思う部

分もある

32%

そう思わな

い

40%

全くそう思わない

16%

積極性が足りなかった

一部そう思う

部分もある

8%

そう思わない

40%
全くそう思わ

ない

52%

あいさつ、時間厳守などのマナーが守れなかった



15．インターンシップ実習で気付いたことについて記入してください　（原文のまま）

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・ 今回インターンシップに参加して実習をさせていただいたことで、実際に企業で働いていらっしゃる方々
の雰囲気や仕事内容について知ることができた点はよかったと考えています。また、実習で使用したパイ
ソンは初めて触るプログラミング言語であったため、今回のインターンシップで経験を積むことができた
点もよかったと思います。興味を持った点としてはヘッズさんの社員の方のほかに他者の社員の方もヘッ
ズさんの製作所で働いていたことです。悪かった点としては、報告会の発表内容が練り足りなかった点で
す。

今回のインターンシップ実習では実際の会議に同席させていいただくなど、社会人が働く中に入らせてい
ただく機会を多くいただき、今回のインターンシップ実習の目標であった「社会人になるために自分に足
りないスキルや心構えを知る」という目標を達成できました。また、自分が興味を持っていた大学院卒業
後の女性のキャリアについてのお話を伺う機会を設けていただき、自分の将来のイメージをより具体的に
することができました。

参加者が一人で自分の進捗が研修の進捗に直結している状態であったので、一人で黙々と研修に取り組
み疑問を解消し、課題に専念することができた。そのため、グループワークを体験することができなかっ
たのは残念であるが、自分自身の持っている知識を確認し、オンラインでのインターンシップでは感じるこ
とができない実際の研究開発の現場を体験することができたので、コロナ禍という不安定な状況下で、
非常に貴重な経験をすることができた。また、インターンシップ参加を通して、生産販売を行っている製品
や企業に関して興味を持つことができた。今回学んだことを、これからの就職活動に生かしていきたい。

私は、今回のインターンシップで自分の可能性を知ることが出来ました。自分のあまり興味のない分野の
インターンシップに行ったため、他のインターンシップ生に比べて評価が低いだろうと感じていました。し
かし、仕事について理解していく度に内容に面白みを感じてくるようになり、最終プレゼン発表会では今
年のインターンシップ生の中で一番良いプレゼンだったと好評でした。結果的に社会で発揮できる自分の
力を確かめることができる良い機会になったと思います。

初めてのインターンシップのため、会社で働くということがどういうことなのかを理解することができた。
また、微笑は化粧に勝るということを教えていただき、挨拶と笑顔はコミュニケーションにおいて重要な
ことを再確認できた。さらに、東日本大震災や熊本地震の際の電力会社の苦労や業務内容についても知
ることができ、改めて電気が毎日当たり前に使えていることに感謝しなければならないと思った。

本実習を通して、電気の性質、危険性、エンジニアの姿勢を学ぶことが出来ました。自分はマテリアル学科
ですが、将来はロボット業界で働きたいと考えているため、電気について学べる本実習に参加しました。
参加学生が自分一人だったこともあり、マンツーマンで丁寧に教えて頂けたため、疑問点を残すことなく、
取り組むことが出来ました。座学や電気回路製作、デスクトップパソコンの分解、めっき実習などにより、
電気の性質と危険性を学び、また一週間先輩社員と時間を過ごさせて頂く中で、好奇心を大事にするエ
ンジニアの姿勢を学びました。

インターンシップ実習を終えて気づいたことは、自分の事前準備不足、大学で学ぶ内容の知識不足でし
た。インターン実習では、大半を開発室で過ごしたのですが、開発室では、PCでものづくりを行うことが
多かったです。そこで使われるのがCADなのですが、学校や私生活でCADを使う経験がなく、最初はと
ても手こずっていました。インターンを通してCADを学ぶことができ、CADに興味をもつことができまし
た。

良かった点は、実際のロボット開発の現場を見ることができた点です。完成されたロボットを見るのが大
半だった自分にとって、現場を見ることは働くことを身近に感じさせてくれるものでした。悪かった点は、
自分にかけてくれる時間が少ないように感じた点です。そのため、最初の頃は、勝手にロボットに近づい
て見学してもいいのか分からず、何もすることがないという状態がありました。興味を持った点は、ロボッ
トがどのような仕組みで動いているのかという点です。これについては、自分の知識が足りずに分からな
いことが多かったので、理解できるように学び続けたいです。

　良かった点としては，社会を学ぶ，体験するという点で，参加することでしか得られないものを得ること
ができたという点である．仕事をするということを，実際の現場に入ることで理解が深まった．悪かった
点は，それまでの自身の体内時計が狂っていたせいで，初日がかなりきつかったことである．興味を持っ
た点は，これまで触れてこなかった，撮影，動画編集を体験して興味が出たことだ．

選考があまりなく一般の応募より気軽にインターンに参加できることがとてもよかった。実習に参加する
人数が少なく周りの学生からの刺激が少ないてんはあまりよくなかったが、受け入れの際普段の仕事が
止まってしまうので難しいことがわかった。



・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

働く環境や企業理念、自分の手を動かし、ものを作って、達成感を得て、モノづくりの世界が広いと感じま
した。

どの企業でも、あいさつやコミュニケーションをとても大切にしていた。

よかった点は、日ごろ絶対にかかわることがないだろうと思っていた業種にも技術という分野がつな
がっていて、お互いに必要不可欠なビジネスパートナーであるという事実が改めて体験できたこと悪かっ
た点は最初のインターンシップ時に全体日程の見通しがわかりづらかったこと興味を持った点は実際に
学校で習っている技術がラダー回路等の形で実用・運用されていること

インターンシップ実習の良かった点は実習の時に先輩の指導をもらいながらわかりやすいと思っている、
悪かった点は企業の機器やソフトウェアがわかりにくく心配している、興味を持った点は実習のスライド
の作り方に写真を入れてから、説明するとわかりやすい。

大学で学んでいることも役に立つが会社としての業務を見ると知らないことばかりであった。具体的な
仕事内容を知ることができたことは良い経験になった。

常に考えながら実験を行うことによって、最後の発表のときの質問で自分の考えを伝えることができた。
事務職よりも研究職につきたいと強く思った。

インターンシップ実習を通して、初めて「答えの無い課題」に触れた。これを解決するには、大学で学習して
いることに加え、独創性や発想力が必要だということが分かった。また、自分のPCスキルが必要とされる
レベルに達していないと感じる場面があったので、次に参加するインターンシップまでには自分のPCスキ
ルを見直してレベルを上げたい。社員さんの働いている様子を見ると、大学で学習することの「応用」を駆
使しているように感じて、これからの学習に無駄なことは1つもないと思うことが出来た。

元々興味があったアプリ開発に挑戦できてとても有意義だった。
他のインターン生と役割分担をし、チームとして作業することを経験できた。
社員の皆様は仕事でお忙しいので致し方ないことではあるが、社員の方々とあまり交流できなかったの
は残念だった。
あまり興味のなかったUI・UXに興味がでてきた。

実習先では、インターンシップを今までに受け付けておらず、自分が二人目であった。そのため、正直なと
ころインターンシップでやることがちゃんと決まっていないのではないかと思った。職場体験や工場見学
である程度は何をする会社かは理解することができた。

実習に参加するまでは、環境分析と聞くと機械による分析をイメージしていたが、実際に参加してみる
と、滴定などの手分析で分析されている項目が多いことが分かった。また、学校での実験とは違い、仕事
では分析の正確性と効率がより求められるということを体感することができた。今回参加したインターン
シップは、自分の専門とは異なる分野であったが、多くのことを学ぶことができ、非常に良い経験になっ
たと考えている。社員やパートの皆さんも優しく、色々なアドバイスをいただいたので、今後の研究や就職
活動に活かしていきたい。

今回のインターンシップを通じて、電気技術の活用を詳しく学ぶことができたため、電気に関する知識が
より一層深まったと考えられる。これらの経験を糧に、電気に関する知識をさらに深めていきたいと思
う。

直接社員の方々の考えを教えていただくことによって自分の視野が広がり、これから就職活動を行う際
に何を軸にして企業を選ぶべきか、どのような企業が自分と合っているのかなどを考えることができた。
また、社長と直接お話しさせていただくことができたため、品質保証、環境、顧客の気持ちに寄り添うこと
など会社が力を入れていることを更に深く知ることができた。しかし、今回は参加者の一人が五日間のう
ち三日の参加となったこともあり、最後の二日間分あまりお話を聞かせていただくことができなかったた
め、毎年行われるインターンシップより少し経験できることが少ないと思われた。



16．実習での感想、後輩へのメッセージ等　（原文のまま）
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僕はインターンシップを通して、ロボットを開発する仕事をしている人々の様子を初めて見ました。ロボッ
トが上手く機能するように試行錯誤を繰り返していて、忍耐強く物事を進める力が必要であると思いまし
た。僕はこの点で、すぐに妥協してしまう傾向にあるので、4年生以降の研究では、自分が納得する結果を
得るまで試行錯誤を繰り返し続けるようにしたいです。このように、インターンシップに行くことで、何か
しらの気づきを得られると思うので、後輩の方々もインターンシップに参加することをおすすめします。

後輩へのメッセージエアーテック株式会社様でのインターンシップでは自分がインターンシップ実習を通し
て達成したい目標ややりたいことを大切にして実習内容を考えていただけるため、とても有意義な実習
になります。

多くの人がリクナビ、マイナビ等のサイトを通じてインターンシップに参加する中、大学を介したインターン
シップであるので、利用者が比較的少なく参加できる確率が高く、今年度はKPEC様を通じての申し込み
のみ対面で実施であったので、毎日往復３時間程度かかる距離であったが、参加することができてよかっ
た。先輩の就活報告書を見ると、北九州市内の企業に就職している場合、多くの人がこのKPEC様から申
し込むインターンシップに参加しているので、同じように北九州市近郊の限定的な範囲で企業を探す場合
は、インターンシップ参加を検討するべきであると思う。

今回の実習で、インターンシップはたとえ興味関心がない分野でも行ってみるべきだと感じました。その
職場の人にどのように進路を選択したのか聞けたり、仕事のやりがい・達成感を味わえたりとその会社に
ついてだけでなく、社会勉強として自分の将来の方向性を決める良い材料となりました。

大学院に進学予定のためインターンシップに参加するかどうか迷っていたが、本当に参加してよかったな
と思う。その業界について知ることができるだけでなく、ビジネスマナーやコミュニケーションについても
学べるため勉強になることが多く、実りある5日間になった。とにかく参加してみることが大事だと思っ
た。

15で書いたように、本当にたくさんの経験をすることができました。どうしても学校では座学中心になっ
てしまうため、インターンシップで手を動かしながら学べる機会は大変貴重だと感じます。有名な大企業
のインターンシップを受けることも良いですが、地元の中小企業のインターンシップを受けることができ
るKPECでは、個人個人に寄り添った実習を受けることができます。今年自分は大企業含め8社のイン
ターンシップを受けましたが、この新大倉株式会社での実習で、最も多様な経験をさせてもらえ、得られ
るものが多かったです。参加の倍率も高くないため、とてもおすすめです。

後輩に伝えたい事は、授業の内容をちゃんと予習、復習することです。インターン先は、大学で学んだ事の
実践版であるため、大学で学んだ用語などが基盤となります。そのため、大学で学ぶ用語や、材料の性
質、CADの使用方法を事前に理解しておくと、インターンでスムーズに実習を行えると思います。

後輩へのメッセージとして、株式会社ヘッズさんは独自の高い技術を持っているため、AGVなど興味深
い商品の開発を行っており、また社員の方もとても親切で温かく歓迎してくださるため、インターンシップ
先としておすすめできます。実習での感想としては、わからないところを質問した際にも社員の方が優し
く教えてくださったおかげで楽しく5日間を過ごすことができました。また、インターンシップに参加した
ことで実際の企業の雰囲気も知ることができとても良い経験になりました。

ご時世柄、インターンシップもweb開催が増える中、対面での参加で最初はとても緊張しました。ですが
社員の方々にはとても親切にしていただき、他の大学からの参加者もいたため、すぐに打ち解けることが
できました。質問をすれば丁寧に教えて頂き、トラブルが起きても柔軟に対応して頂きました。普段の大
学生活ではなかなかできない体験ができる、また他大学の学生と交流できる貴重な機会ですので、是非
参加してみてください。

どの会社も必要のないことはしていないことは当たりまえで、誰かはやらなければならないことを事業に
し、それはとても大切なことであるこを理解することができた。

私は、自身の研究内容とは異なる分野のインターンシップに参加しましたが、学ぶことが多く、社員の方々
から、今後の就職活動に関する様々なアドバイスをもらうこともできました。つきたい職種とは違う実習
に参加する場合でも、はたらくということについて学ぶことができると思いますし、就職活動の幅も広が
ると思うので、インターンシップにはぜひ参加するべきだと思います。

　インターンでしか得られない貴重な経験があるため，大学院進学を目標にしている学生であっても．イン
ターンに参加できるならした方が良いと考える．今まで自分が関わったこともない，特別興味があったわ
けでもなかった分野にインターンを申し込んだが，体験することすべてが新鮮で，とても充実した時間に
なった．

自分の将来のことを考えるにあたって自分の目で見て体験することはとても価値があることだと思いま
した自分の将来について悩んでることがあたっりやりたいことがわからない人こそたくさんインターン
シップやワークショップ、説明会を経験して自分の将来をイメージすることをお勧めします。
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・ 自分達が将来つく仕事について学ぶのはもちろんですが、作業者の方と一緒に作業をしたりお話を聞け
るのは、インターンならではの貴重な体験です。積極的に行動して、知識を身につけられてよかったです。

インターンシップは今後の就職活動につながるかもしれない重要な機会であるため、是非積極的にイン
ターンシップに参加すべきであると思う。

OB, OGの方がおり、社員交流で質問しやすかったため、就職活動など何か質問をしたい人も参加しやす
いと思われた。また、地元企業に就職することを考えている人もこのインターンシップがためになると
思った。和やかな雰囲気で社長、専務、各部署の方々などとお話ができるため、様々な視点でお話を聞く
ことができ、さらにプレゼンテーションの経験もできるので、コミュニケーション能力が上がるので良い経
験になった。

今回の実習を渡り企業でマーナや実習実験のやり方をうまく伝えることが分かり、どんどん質問をしてほ
しい。また インターンシップの内容にもよりますが、企業によっては仕事の良い面も悪い面も教えていた
だけると思うので、進路選択、業務選びに大いに役に立つと考えます。

実際に見てみないと知ることの出来ない業務があるため興味のある分野でも自分の目でみることをおす
すめします。

1つの企業だけでなく、幅広い企業にインターンに行きたいと思った。1.2年でインターンに行くことに
よって勉学に身が入る

インターンシップ初日は、実習内容の難しさに頭を抱えた。それでも自分なりの方法で実習課題に向き合
い最終発表まで行き着いたときは、大きな達成感があった。後輩の皆さんに伝えたいことは、「早い学年
からインターンシップに参加することを推奨する」ということだ。私のように「難しい」と感じることもある
かもしれない。しかし、コロナ禍の今は、インターンシップに参加すること自体が難しいと思う。（私も昨
年、別の企業のインターンシップが中止となりこれが初）だからこそ、あえて「難しい」と感じるであろう学
年のうちに、様々なチャレンジをして欲しい。

今回のインターンシップを通じて、日本の企業での働く初体験ができて、認識が深まりました。これから
も、いろいろな職種体験をしていくつもりで、そのうちで自分が歩んでいきたい道を探していきます。

とてもいい経験になります。ビジネスを知ることができる上に技術の在り方がどうあるべきで消費者とど
のような関係を築くべきなのかということを分かりやすく教えていただくことができます。経営ノウハウ
に関しては、テクニックよりも知恵を感じました。北九州市の企業で自ら課題を立てて取り組みたいとい
う人には勧めの企業さんです。


